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様式：ＴＥＣＡ会議録（案）                         会員限定配付 

会 議 名 ２０２２年 １１月定例会 
開催日 

と時間 

2022年 11月 12日（土） 

18:00～19:00 

開催場所 Zoom オンライン 記録者 高橋 伸拓 

出 席 者 

（順不

同） 

 ９名： [敬称略] 

 塩山、野沢、安場、中井、齊藤、曽我部、岡田、佐々木、高橋 

【理事長挨拶】 

・コロナの第８波の入口になり、感染者数も急増しつつあること、議題の重要案件も少ないことから、Zoom

での開催となりました。 

２．議   事（敬称略） 

（１）技術・ＭＧ部門（今井） 

① エコアクション２１に関する活動 

      ・今年度のエコアクション２１自治体イニシャティブプログラムは、５社の参加申し込みがあり開催すること

になりました。第１回の研修会を１１月２４日（木） １３:３０から宇都宮商工会議所２階会議

室で実施します。今井、曽我部、岡崎、中井の各審査員に講師をお願いします。 

 

（２）自然保全活動部門   

① キヤノンメディカルシステムズ㈱（CMSC）の生物多様性保全の支援活動（曽我部） 

※2023 年度 CMSC 生物多様性保全活動計画（案）は、11 月 14 日に CMSC に.提出予定です。 

・2023 年度の生物多様性保全活動計画（案）は、蝶のビオトープの整備作業（草刈り、植樹、管

理） を拡充しました。 

・2023 年度の見積金額は、前年度の見積金額とほぼ同じです。 

※秋期鳥類相調査結果速報（10 月 31 日：荒木淳一） 

・確認種数 計 26 種 

・重要種：オオタカ（営巣林付近で鳴き声）ハイタカ（工場西側水田上空で成鳥メス？の飛翔） 

・新たな確認種：ハイタカ（準絶滅危惧） 

⇒ 鳥類相調査（4 回）は、冬（1/24）、春（4/10）、夏（7/2，10）、秋（10/31）を計画通りに

行いました。 

⇒ 2022 年度実績報告書は、12 月に CMSC に提出する予定です。 

※観察会に代わる、講演会の開催について。オンラインで全国キャノンに配信。（塩山） 

    講師：高橋滋先生（塩山も一部事業概要の説明） 期日：12 月 2 日（金）2：00～ 

    講演内容：CMSC 工場緑地の生き物の賑わい、蝶の成果報告 

    講演内容の打ち合わせを 11 月 14 日（月）14：30～実施予定。 

⇒ 「虫を見れば環境が分かる」といった内容の講演とする。 

※樹木の生育調査：11 月 17 日（木）10：00～ 塩山、齊藤で実施 

    蝶のビオトープの管理作業の指示 11 月 17 日 9：30～ 塩山、齊藤で実施 

⇒ ビオトープは、ほどほどに管理しなければダメ。２～３回／年の管理が必要と感じている。 

⇒ 間伐の仕方、手入れの内容を 11 月 17 日に話し合う。 
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（３）交流推進部門(齊藤) 

   ① 鬼怒川自然観察会に共催した活動紹介を以下の加盟団体へ情報として報告し掲載されています。 

     ・宇都宮市 SDGs プラットフォーム会員情報として報告済み 

     ・環境省つなげよう森里川海プロジェクト賛同アクション報告済み：HP に掲載 

⇒ ESD は報告フォーマットが無かったため、出来次第情報提供する。 

⇒ 地球温暖化推進センターへのミーティングで報告 

    

（４）事務管理部門  

① 外部機関誌「とちぎ法人会だより」への投稿(堀) 

・現時点で、野沢会員から応募の連絡がありましたので、野沢会員にお願いしたいと思います。 

テーマ：「環境家計簿で節電ポイントを見つける」 

⇒  「とちぎ法人会だより」の投稿原稿は、文字数が限られているので、ＴＥＣＡのホームページに「環境家

計簿で節電ポイントを」の内容を記載する。（野沢） 

  

 ５）その他 

①  「平石地区鬼怒川カワラノギクを守る会」（会長：今井）では、ＴＥＣＡと共催で２０２２年１０

月２３日（日）自然観察会を開催しました。３５名程の参加者があり、参加した親子様から好評でした。

講師を担当して頂いた塩山様、佐々木様には大変お世話になりありがとうございました。（今井） 

⇒ 今後、うじいえ自然に親しむ会、平石地区鬼怒川カワラノギクを守る会、桂川・相模川流域協議会、国

土交通省等と連携しつつ「カワラノギク保護増殖マニュアル」を策定していきたい（高橋） 

      高橋様へ 結構な提案ですのでよろしくお願いします。今井 

② 会員交流勉強会実施状況 

・当面は Zoom での開催となりますが、今後も継続して開催致しますので、皆様のご参加により意見交

換の場になればと思います。(齊藤) 

 第 1 回：「オミクロン株の動向(齊藤会員)」2022.9.10 

 第 2 回：「電気料金と法規制の今後(野沢会員)」2022.10.8 

 第 3 回：調整中 12 月 2 日（キヤノンの内容で PPT を準備しチョウの話をする（塩山理事長）） 

⇒ 写真の容量が大きいことや PPT 上で重くなってしまうため、今後の工夫する必要がある。ただし、PPT ファイ

ル容量は、Zoom 等でのプレゼンには関係ない。相手方に送付する際にはデータ便やクラウド等の方法を

確立する。 

 

③ 曽我部会員からの提案：11 月 17 日にキヤノンに対して TECA の会員が参加できるような提案してほしい。 

  エゴノキ、柑橘類（１～２種類）を植栽してはどうか。カブトムシも確認されたため、エノキの植樹も検討したい。 

  鳥が好む木の提案をしてほしい → 佐々木会員が樹種を抽出する。 

  環境カウンセラー協会として汗をかいていくことが方向性として必要ではないか（安場会員） 

     

④ 佐々木会員からの新入会員報告：エコアクション審査員になった赤池さん（平成理研(株)）が入会しました。 

以上 


